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In data 25 marzo 2013, presso la sede AIRO di via Farini 62 – Roma, si è svolta la 
riunione del Consiglio Direttivo AIRO con il seguente Ordine del Giorno: 
 
 

1. XXIII Congresso Nazionale Giardini Naxos - Taormina: aggiornamenti 

2. XXIV Congresso Nazionale Rovigo: definizione date 

3. Prima Conferenza Nazionale Oncologia Clinica Italiana AIOM-AIRO-SICO: 

aggiornamenti 

4. Relazione Segretario Amministrativo: bilancio consuntivo 2012, bilancio 

preventivo 2013, aggiornamento soci ordinari e finanziatori, fattibilità iscrizione 

soci agevolata (di gruppo) 

5. Sito WEB: aggiornamento commissione (Franzone) 

6. Aggiornamento Centri sul sito: primi dati commissione (Franzone, Guida) 

7. Ratifica patrocini concessi 

8. Comunicazioni del Presidente 

9. Varie ed eventuali 

 

 

I lavori iniziano alle ore 11,00. 

Sono presenti per il CD: Mandoliti, Maurizi Enrici, Magrini, Franzone, Ramella, Stefanacci, 
Scorsetti, Guida, Grandinetti, Lucà, Pavanato e Donato 
 
Assente giustificato: Pergolizzi 
 
Presente per AIRO Giovani: Alongi 
 



 
1. XXIII Congresso Nazionale Giardini Naxos - Taormina: aggiornamenti 

 

Mandoliti riferisce dei colloqui avuti con ER Congressi e Pergolizzi, co-Presidente del 
Congresso. Lo stato di avanzamento della raccolta finanziamenti risulta al momento 
essere in linea con quanto avvenuto negli anni passati. Inoltre procedono secondo 
calendario gli aspetti organizzativi locali.  
 

2. XXIV Congresso Nazionale Rovigo: definizione date 
 
La data viene fissata al 15-18 novembre 2014. ER Congressi informa che per questioni 
logistiche e di disponibilità alberghiera è stata esclusa la possibilità di organizzare il 
Congresso Nazionale nella città di Rovigo. Sono state pertanto prese in considerazione 
sedi alternative quali il Lido di Venezia, Abano Terme e, uscendo dalla regione Veneto, 
Rimini. Le opzioni fornite vengono discusse. Viene esclusa la sede di Abano Terme per la 
scarsa capienza delle sale disponibili nel Centro Congressi, mentre vengono 
positivamente accolte entrambe le altre soluzioni. Saranno pertanto valutate le offerte 
economiche, al momento non ancora disponibili, e quindi verrà presa una decisione 
definitiva. Il CD concorda. 
 

3. Prima Conferenza Nazionale Oncologia Clinica Italiana AIOM-AIRO-SICO: 
aggiornamenti 

Il Presidente descrive il programma definitivo dell’evento. Per quanto concerne il 
finanziamento, riferisce di aver inviato circa una ventina di mail ad altrettante Aziende che 
potrebbero essere interessate alla sponsorizzazione della Conferenza e cinque di queste 
hanno dato la loro disponibilità (Ferring, Lilly, Elekta, Pfizer e Novartis). Per diffondere il 
più possibile l’evento si decide di inviare annuncio a tutti i Soci e di pubblicare il 
programma definitivo sul sito, focalizzando l’attenzione sulla gratuità dell’iscrizione. 
Mandoliti segnala che l’idea sarebbe di organizzare la Conferenza annualmente, potendo 
pertanto pensare, come già proposto in passato, di svolgere AIRO nazionale con cadenza 
biennale (realizzando quindi il Congresso AIRB e/o i Corsi AIRO nell’anno in cui non cade 
AIRO nazionale). In tal caso però sorge un problema statutario, in quanto per norma 
l’Assemblea Generale dei soci deve avere cadenza annuale. Inoltre Donato segnala che, 
essendo il Congresso Nazionale una fonte sicura di finanziamento per la Società, il suo 
svolgimento biennale potrebbe determinare problemi di bilancio. Magrini ricorda che tale 
percorso è già stato adottato anche a livello europeo (ESTRO) e propone di predisporre 
una proposta molto dettagliata da portare alla prossima assemblea. Il CD approva, fermo 
restando che prima sarà valutata la riuscita, in termini di presenze anche di soci AIRO, 
della Conferenza di Roma. Mandoliti suggerisce inoltre di programmare comunque AIRB 
con cadenza biennale e di identificare una sede fissa a relativo basso costo (ad esempio 
Rimini). Magrini segnala tuttavia che per il 2014 sarà avanzata la proposta di organizzare 
AIRB a Brescia, in occasione dell’apertura del nuovo laboratorio di biologia molecolare. 
Pertanto anche l’argomento “Cadenza dei Congressi AIRO/ Congresso AIRB/ Corsi, loro 
integrazione” sarà all’odg dell’Assemblea Generale, previ i necessari contatti del 
Presidente Mandoliti con il Presidente AIRB Prof. Orecchia”.  
 

4. Relazione Segretario Amministrativo: bilancio consuntivo 2012, bilancio    
      preventivo 2013, aggiornamento soci ordinari e finanziatori, fattibilità iscrizione    
      soci agevolata (di gruppo) 



 
Donato relaziona in merito al Bilancio Consuntivo 2012, segnalando la sostanziale 
stazionarietà del quadro economico rispetto al 2011. In particolare risultano analoghe le 
quote associative ordinarie, mentre sono in calo, come già segnalato, le quote da soci 
finanziatori. A tale proposito Scorsetti suggerisce di attivarsi per una efficace propaganda 
al fine di ottenere erogazioni liberali. Donato propone quindi, considerata la lieve 
contrazione delle entrate, dovuta alla riduzione dei soci finanziatori e al modesto calo della 
quota ottenuta con il Congresso AIRO 2012, di proporre un Bilancio Preventivo 2013 
lievemente in ribasso rispetto al precedente. Il CD approva entrambi i bilanci. Poiché dalla 
discussione è emerso il problema di una certa dispersione dei finanziamenti 
(sponsorizzazioni) dovuta ad un proliferare, peraltro salutare per la Società, di eventi 
periferici, Donato suggerisce di prevedere per il futuro una sorta di coordinamento 
nazionale per la razionalizzazione dei finanziamenti. Inoltre dall’analisi delle spese è 
emersa quella relativa la stampa del volume sulle Linee Guida predisposto dal Gruppo di 
Studio Gastro-Enterico. In particolare risulta che, a causa di una distribuzione non 
controllata del documento in sede congressuale a Roma, molti soci non hanno potuto 
averne una copia. Guida suggerisce pertanto di pubblicarlo in PDF sul sito per una sua 
diffusione capillare. Il CD concorda. 
Per quanto riguarda l’iscrizione agevolata, Donato manifesta le proprie perplessità in 
quanto, come già ricordato in altre occasioni, AIRO si sostiene quasi esclusivamente con 
le quote di iscrizione e, riferendosi ad un eventuale paragone con ESTRO, ricorda che 
questa ha molte altre fonti di finanziamento ed ha pertanto potuto decidere in merito ad 
una riduzione della quota di iscrizione. Mandoliti concorda, anche per le ridotte dimensioni 
di AIRO, e ritiene non praticabile la proposta. Magrini suggerisce tuttavia di lavorare al fine 
di ottenere delle condizioni agevolate per l’iscrizione ad ESTRO per i soci AIRO, cercando 
in questo modo di incentivare anche l’adesione alla nostra Società. Alongi ricorda  il noto 
problema della scarsa affiliazione ad AIRO dei giovani colleghi e si propone di lavorare 
come AIRO giovani per ottenere maggiori adesioni in futuro.Guida e Franzone 
suggeriscono inoltre, per attirare di più i giovani, l’utilizzo di una rivista societaria più 
“appetibile” e l’organizzazione di corsi FAD. Lucà è d’accordo, segnalando in particolare la 
necessità di sviluppare in modo adeguato la formazione a distanza, che potrebbe in futuro 
risolvere anche il problema dei finanziamenti (sempre più magri) agli eventi formativi. Il CD 
concorda. 
 

5. Sito WEB: aggiornamento commissione (Franzone) 
 
Franzone riferisce che il lavoro della commissione per l’aggiornamento è appena iniziato e 
segnala la necessità di agganciare eventuali modifiche all’effettivo aggiornamento dati da 
parte dei Centri. Mandoliti afferma tuttavia la sua intenzione a non investire denaro sul sito 
prima di avere la certezza che almeno i dati inseriti siano corretti. Si attendono pertanto gli 
sviluppi di quanto al punto 6 e si rimanda l’aggiornamento al prossimo CD. 
 

6. Aggiornamento Centri sul sito: primi dati commissione (Franzone, Guida) 
 

Franzone riferisce su quanto emerso dal suo giro di telefonate ai Direttori dei Centri di 
Radioterapia del nord-ovest, come da incarico del CD e parla di operazione alquanto 
ardua e per certi versi frustrante. Molti centri non hanno aggiornato i dati e in alcuni casi il 
direttore non è socio AIRO, soprattutto in Lombardia. Guida, da parte sua, riferisce di una 
situazione meridionale ancora peggiore (in alcuni casi i dati sono scarsamente credibili) e 
segnala che uno dei motivi addotti per giustificare tale disaffezione sembra essere la 



scarsa rappresentatività dei centri del sud al Congresso Nazionale. Mandoliti interviene 
affermando che questo non sembra ragionevole, in quanto ha personalmente verificato la 
presenza di una coerente distribuzione degli interventi su tutto il territorio nazionale, 
proporzionalmente al numero dei Centri. Inoltre Guida segnala che un certo disagio è 
dovuto al fatto che manca una chiara indicazione su come sarà modificato il sito. Donato 
chiede quale intervento possa adottare AIRO nei confronti di chi scrive dati palesemente 
falsi sul sito. Segue ampia discussione. Magrini,  Maurizi Enrici ed altri convengono che 
AIRO difficilmente può organizzare audit sulla qualità dei dati inseriti, per cui conviene che 
non vengano messi sul sito dati “vecchi” o palesemente incongruenti, che potrebbero 
essere utilizzati da Enti e Società esterne per fini istituzionali, e si elabora una proposta 
operativa: scrivere una lettera a quanti non sono in regola ponendo come limite di tempo il 
30 giugno prossimo. A quella data i Centri che hanno fornito dati incoerenti o non 
aggiornati vengono oscurati dal sito, inclusi i recapiti, tranne la denominazione e la sede 
(indicando semplicemente: dati non disponibili), ferma restando la possibilità di poter 
essere nuovamente inseriti in caso di corretto adeguamento. Viene dato incarico a 
Franzone e Guida. Precederà questo invio una lettera-richiamo ufficiale del Presidente 
Eletto Prof Maurizi Enrici a tutti i coordinatori regionali. Si sottolinea che AIRO non è 
responsabile di eventuali inesattezze contenute nel Sito, poiché i dati sono trasmessi sotto 
la responsabilità dei Direttori dei Centri; si propone di inserire una dicitura di questo tipo 
nella apposita sezione del Sito. Il CD approva. 
 

7. Ratifica patrocini concessi 
 
Vengono ratificati i seguenti patrocini concessi: 
 

a. Nuovi orientamenti nel trattamento dei tumori del retto – Ferrara 28 
marzo 2013 

b. La tossicità in Radioterapia: dalla tecnica alla gestione clinica – Ferrara 7 
maggio 2013 

c. Il trattamento delle neoplasie del testa-collo con tecniche V-MAT – Bari 
16-17 maggio 2013 

d. Controversie in Oncologia: le neoplasie polmonari – Bologna 22 maggio 
2013 

e. VII Congresso Nazionale ASME: carcinoma della mammella – stato 
dell’arte – Cava dei Tirreni 30-31 maggio 2013 

f. XXII Congresso SIURO – Firenze 9-11 giugno 2013 
g. 9th Meet the Professor: Advanced International Breast Cancer Course – 

Padova 11-13 novembre 2013 
 

8. Comunicazioni del Presidente 
 
a.Mandoliti comunica che ha predisposto una lettera da inviare a tutti i soci per il rinnovo 
dell’iscrizione 2013. 
b. Mandoliti legge la lettera giunta da Impact-Proactive e riferisce al CD di aver, come 
l’anno scorso, richiesto una presenza attiva di AIRO nell’ambito dei lavori del convegno in 
programma a Firenze il 29-30 giugno prossimi. Il Cd concorda. 
c. Candidatura Presidente Eletto. Il Presidente ricorda che a Taormina si voterà per il 
prossimo presidente eletto. Sarà pertanto pubblicato l’annuncio per le candidature sul sito 
appena possibile con scadenza intorno al 15 luglio (3 mesi prima del Congresso 
Nazionale), specificando che il candidato sarà ospedaliero. 



d. Il Presidente riferisce che, concordemente al Presidente della AIMN, è stata proposta la 
revisione del protocollo d’intesa sulla terapia radio metabolica; è stato affidato al 
Coordinatore del Gruppo di Studio Radioterapia Metabolica (Carlo Gobitti) che si 
coordinerà con il Presidente AIMN (Onelio Geatti) per la suddetta revisione.  
e. Mandoliti legge la lettera di Biopharm in cui viene espressa la volontà di acquistare uno 
spazio al prossimo congresso nazionale per una lettura da affidare ad un patologo orale di 
loro scelta. Si decide di coinvolgere ER che valuterà la proposta in base alla prassi 
consolidata. 
f. Mandoliti legge la lettera di Slow Medicine che propone ad AIRO di associarsi e  ne 
sostiene l’iniziativa. Lucà specifica le caratteristiche del progetto che consiste 
nell’identificare soluzioni pratiche che nascano da istanze specifiche per scrivere un 
documento in modo che ogni società nel suo campo possa definire le proprie 
caratterizzazioni indispensabili per l’appropriatezza. Magrini è d’accordo con il progetto, in 
cui vede un modo valido per identificare un uso inappropriato delle risorse. Seguono 
interventi di Alongi, Donato, Lucà e Grandinetti. Si decide pertanto di approvare l’iscrizione 
a Slow Medicine e di attivare in tal senso la già nominata commissione di revisione del 
documento sulla appropriatezza (Mandoliti, Maurizi Enrici, Magrini e Ramella), a cui si 
aggiungono  Lucà e Scorsetti. 
g. Il Presidente legge la lettera di ESTRO che sta organizzando, nell’ambito del prossimo 
Congresso di Ginevra, la tradizionale riunione delle Società Scientifiche Nazionali. Il CD 
delega Magrini, che ha già programmato di partecipare all’evento, a rappresentare AIRO 
in tale riunione. 
h. Mandoliti legge la lettera della FISM. Chiedono a tutte le Società di predisporre i 
nomenclatori tariffari e Lucà specifica che tale richiesta di fatto proviene da FNOMCEO. 
Pertanto il CD delega Maurizi Enrici, che già fa parte di una commissione del Consiglio 
Superiore di Sanità che sta lavorando in questo ambito. 
 

9. Varie ed eventuali 
 
In seguito a numerose richieste il Presidente propone di unificare i previsti prossimi 
Consigli Direttivi del 27 maggio e 8 luglio in unica data identificata nel 17 giugno. In tale 
occasione il CD sarà congiunto alla Commissione Scientifica e si svolgerà presso la Casa 
Comune di via del Cardello. Il successivo CD, previsto il 23 settembre, viene pertanto 
anticipato al 9 settembre. 
 
 
Alle ore 16,00, avendo esaurito tutti gli argomenti all’ODG, il CD si conclude. 
 
 
 
 
 Il Presidente      Il Segretario 
 
 G. Mandoliti      G. Pavanato 

 
 
 
 
 
 
 



 
 
 


